



ItakoCityCouncilNews



議長

湖来市こども議会  
令和7年8月8日(金) 主催：湖来市議会

8月8日こども議会を開催しました!



# 「潮来市こども議会」を開催



8月8日（金）に潮来市議会主催として「こども議会」を開催しました。本議会は、未来を担う子どもたちが疑似議会を体験することにより「市や議会の仕組みや実態」および「市の施策」について理解を深めるとともに、議会や市政に対する関心を高め、まちづくりに主体的に参画しようとする意識を育むことを目的に実施したものです。

当日は、市内の各中学校から4名ずつ選出された、計16名がこども議員として参加し、第一部・第二部に分けて議会を実施しました。こども議員たちは、学校生活や地域の暮らしの中で感じた課題や疑問とともに、市政に関するさまざまな提案や質問を行いました。質問の一部を紹介します。詳細につきましては、右上のQRコードから録画配信をご覧ください。

## 牛堀中学校



いのうえ ちひろ 議員

### 質問 牛堀中の活用について

牛堀中学校は本年度をもって閉校することになりましたが、何かの施設や市民のみんなの遊び場として活用してほしいと思います。今後、牛堀中学校を何かに活用する予定はありますか。

**答弁要旨** 今後の牛堀中学校については、現在のところ明確な活用の方向性は定まっていませんが、今後どのようにして活かしていくことができるか、また地域にとって新たな価値を生み出す場所となれるかなど、様々な可能性を検討していく必要があるものと考えています。



ふじさき ももな 議員

### 質問 遊べる場所が少ないことについて

牛堀には、13歳以上が遊べる公園やボールを使える広場が少なく、私たちも利用できる公園や広場がほしいと感じています。そこで、牛堀にそうした公共施設を整備するための土地や予算はあるのか伺います。

**答弁要旨** 旧牛堀町民プール跡地を広場整備が出来る土地として考えており、周辺の施設と連携しながら防災や避難所としての機能を持たせるよう調査・検討していく予定です。現時点で予算は確保していませんが、今後、関連する計画の進捗に応じて財源確保していきたいと考えています。

議長  
(第二部)



もぎ さくら 議員

### 質問 道路整備が遅いことについて

牛堀中学校の近くでは、道路工事が頻繁に行われているように感じます。通学路であり、長い間通れない状態になっていることもあるため、道路整備を早めてほしいのですが、工事が延期になる場合、どのような理由があるのか伺います。

**答弁要旨** 延期の理由は、水道管や下水道管などの埋設物が見つかり、役割や管理者の調査・協議を行った結果、撤去や移設が必要となる場合のほか、資材不足や自然災害など不測の事態により工事が延期となることもあります。



もぎ ななか 議員

### 質問 統合に対する生徒や保護者の不安について

牛堀中学校と潮来第一中学校の統合に対して、配慮や対策をもう少ししていただきたいです。統合にあたって、生徒へのアンケート結果は、どのように具体的に反映していただけたのか伺います。

**答弁要旨** 具体的には、アンケートでお聞きした通学時間や通学手段を、統合後のスクールバスの台数やルートなどの参考にしたり、小中学校の今後のあり方や統合の方向性に対してのご意見を統合計画の参考としています。

## 潮来第一中学校



いしざき ゆうせい  
石崎 優生 議員  
閉校になった小・中学校の利用方法について

市内には市民体育館や市民の憩いの場が少  
ないため、小中学校の統合により利用されな  
くなった学校はそのような施設に活用できるのではと考えまし  
た。今後どのように活用されていくのか伺います。

**答弁要旨** 統合により利用されなくなる学校施設については、  
最大限有効に活用したいと考えています。一律に同じ用途で活  
用や転用するのではなく、地域ごとの状況や地域の方の意見を  
踏まえ、総合計画などにに基づきながら、総合的に判断して参り  
たいと考えています。



もぎ ななみ  
茂木 七海 議員  
公園の活用について

大塚野の第三公園は、利用する子どもの数が  
少なく、遊具も少ない上に草が生い茂り、さ  
みしい雰囲気となっています。遊具の増設や、既存遊具の修理  
を行っていただくことはできるのか伺います。

**答弁要旨** 遊具の増設は難しいですが、今後は大塚野地区全体  
の公園の利用状況を見ながら、総合的に判断して参ります。ま  
た、遊具の修理は、危険な状態で緊急性の高いものは早急に修  
理または利用停止し、その他についても定期点検を行い、安全  
確保に努めています。



ほりい よしひと  
堀井 善仁 議員  
潮来祇園でのごみのポイ捨て問題について

潮来祇園には毎年たくさんの方が訪れます  
が、来場者のごみのポイ捨てが多いと感じて  
います。現在、ごみのポイ捨てを減らすためにどのような取り  
組みをされているのか伺います。

**答弁要旨** 潮来祇園祭禮では、ゴミの持ち帰りや購入した店舗  
での引き取りをお願いしているほか、歩行者天国終了後には、各  
地区や潮来お祭り委員会、商店街の皆様と協力を頂き、ごみ清掃  
等を実施しております。市としても、ごみのポイ捨て禁止や  
環境美化について、関係者と連携して参りたいと考えています。



すぎやま あゆな  
杉山 愛結菜 議員  
信号の待ち時間について

潮来第一中学校学区内、国道51号沿いのカ  
ラオケ店前の横断歩道の信号時間は短く、多  
くの生徒が慌てて渡る様子が見られ危険に感じています。登下  
校の時間帯だけでも、横断時間が長くなるよう変更することは  
できないか伺います。

**答弁要旨** カラオケ店前の交差点は、令和4年度に歩行者用信  
号機の時間が15秒から17秒へと延長されました。今後も児童・  
生徒にとって安全な通学路となるよう、関係機関に要望しなが  
ら取り組んでいきます。

## 潮来第二中学校



さかがみ うた  
坂上 詩 議員  
図書館の場所について

潮来市立図書館は牛堀寄りにあるため他地区に住  
む学生にとっては自転車で行くには遠く感じます。  
牛堀地区以外でも図書館や読書、勉強ができる場所を作っていた  
のですが、図書館が現在の場所に設置された理由について伺います。

**答弁要旨** 潮来市立図書館は、平成13年の旧潮来町と旧牛堀町  
の合併記念事業として、市民からの要望を受け建設が決定されま  
した。その後、平成16年度に統廃合で閉校となる牛堀第一小学校  
の跡地を有効活用することや、牛堀地区の市街地活性化を目的と  
して、現在の場所に建設されました。



くろす ゆあん  
黒須 柚杏 議員  
商業施設や娯楽施設が少ないことについて

市内にはショッピングセンターなどが少な  
く、鹿嶋市方面に密集しているため、移動手  
段が限られることに不便さを感じています。今後、商業施設や  
娯楽施設を増やす計画があるのか伺います。

**答弁要旨** 商業施設や娯楽施設を増やす計画については、潮来  
IC周辺で新たな交流拠点の整備を進めており、民間事業者の進  
出も見据え検討しております。そのほか、須賀地区でも飲食店  
等の誘致を進めており、あわせて公共交通の改善にも取り組ん  
でいます。



みやもと しずく  
宮本 雫 議員  
公園や遊具が少ないことについて

延方地区は公園が少なく、子どもが遊ぶ場  
所が不足していると感じます。そのため、水  
辺などの危険な場所で遊ぶ人もいます。今後、公園や遊具を増  
やす計画があるのか伺います。

**答弁要旨** 延方地区には、都市建設課が管理する児童公園が  
3箇所と前川運動公園があります。公園や遊具の増設は重要な  
課題と認識していますが、現時点で新たな設置計画はありません。  
新規公園の設置は、財政上の課題や地域のご意見を踏まえ  
ながら、地域の実情を鑑みて公園の在り方を検討して参ります。



たての んい  
立野 縫 議員  
地域に街灯が少ないことについて

市内には街灯が少なく、特に曲松地区の田ん  
ぼ道などは夜間とても暗く、不安を感じるこ  
とがあります。見通しが悪い場所では、人や車に突然出くわす  
ことがあり危険に感じます。安全に生活できるよう街灯を増  
やす計画はあるのか伺います。

**答弁要旨** 防犯灯は、各区長からの申請に基づき、現地確認の  
うえ設置基準を満たしていれば設置しています。また、道路照  
明は夜間の交通安全確保のため設置しており、交差点等の局部  
照明の要望がある場合は、関係部署と協議を進めて参ります。



潮来市議会だより「みらい」臨時号  
発行日：令和7年9月11日

発行責任者：議会議長 小峰 進  
編集者：広報編集委員会

〒311-2493 茨城県潮来市社626  
TEL 0299-63-1111 FAX 0299-77-9823

潮来市議会

検索



市議会HP



## 日の出中学校



こばやし みゆ  
小林 心優 議員

### 特別教室のエアコン設置について

近年の猛暑により、特別教室にエアコンがないことで授業に支障が出ています。専用教室での深い学びが難しい現状は非常に残念です。今後、特別教室を含む全教室へのエアコン設置を進める考えはありますか。

**答弁要旨** 近年の猛暑は児童生徒や教職員の健康に関わる深刻な問題であり、市としても対策を進めています。今年、潮来第二中学校の職員室空調機を更新し、潮来小学校の屋内運動場にも空調機を設置中です。一度に整備は難しいですが、できるだけ早期の整備を進めて参ります。



たかさき あお  
高崎 碧 議員

### ラーケーションをさらに活用する方法

旅行や地域での体験も教室の学びと同じくらい大事だと思います。潮来市でも「ラーケーション」が導入されていて嬉しく思いましたが、年間5日までと聞きました。この日数はどのような理由で決められたのでしょうか。

**答弁要旨** 「ラーケーション」は、未来につながる新しい学びとして、体験的・探究的な活動を通して、自分の生き方や課題解決力を育むことを目的に、令和6年度から茨城県で導入された制度で、年間5日間で定められており、潮来市もそれに準じています。



せいみや つむぎ  
清宮 紬 議員

### 通学路の安全管理について

私たちは毎日通学路を利用していますが、歩道が狭い・街灯が少ないなど危険を感じる場所もあります。そうした通学路の安全確保のために、生徒の意見を取り入れる仕組みはありますか。

**答弁要旨** 通学路の整備は、地区やPTAの要望を参考に、順次整備しています。現在、児童生徒から直接意見を集める仕組みはありませんが、今後は生徒会や児童会などがキッズセーフティマップを活用し、危険箇所を取りまとめて学校経由で教育委員会に提出する仕組みを検討して参ります。



もぎ せいな  
茂木 聖奈 議員

### スポーツができる環境について

私たち中学生は、放課後や休日にバレーやバスケットができる場所が少ないと感じています。体を動かすことは、健康や心にも良く、安全にスポーツができる場所を増やして欲しいです。こうしたコートの設置を検討していますか。

**答弁要旨** 市では、潮来IC周辺にスポーツや観光を中心とした交流拠点の形成を目指し、基本構想を策定しました。アリーナなどの施設も検討中です。現在は、中央公民館体育室や学校体育館等がありますが、中学生は大人の同伴が必要です。今後も安全で利用しやすいスポーツ環境を研究して参ります。

## 当日の議会の様子

参加していただきました生徒の皆さん、ご指導いただいた先生方、そしてご理解・ご協力をいただいた保護者の皆様ありがとうございました!!



## 講評 議長・市長・教育長からお言葉をいただきました

- 小峰議長** これからも様々なことに興味を持って、明るい未来に向かって学んでいってください。将来、潮来市を支える政治家が、みなさんの中から生まれることを楽しみにしています。
- 原市長** いただいた質問をすぐに実現するのは難しいこともありますが、市議会議員の皆様と協力しながら、市の政策に活かしていけるよう努力します。
- 埴教育長** 自分の考えを持ち、自分の言葉で伝える力は、これからとても大切になります。好奇心を持っていろいろなことにチャレンジし、未来を切り開く大人に成長してくれることを願っています。